

Aprendizajes del Foro Justicia y Seguridad
Universidad del Valle de Atemajac, Colima
29 de agosto de 2023

Este Foro se llevó a cabo en las instalaciones de la Universidad del Valle de Atemajac. Primero se dio una conferencia sobre cómo la Reconstrucción del Tejido Social se puede utilizar como herramienta para la construcción de paz, y posteriormente se formaron tres mesas de diálogo en donde los participantes podrían exponer sus puntos de vista respecto a la justicia, seguridad y reconstrucción del tejido social.

A continuación, los principales aportes de los asistentes para el diagnóstico y la agenda nacional de paz, los cuales se unen a los aprendizajes de otros foros para comprender la realidad del país y por dónde están las sensibilidades de las comunidades.

Temática	Aportes para el diagnóstico	Aportes para la agenda
Reconstrucción del Tejido Social	<p>Las familias se encuentran divididas. Hay una brecha generacional que impide el diálogo entre los adultos mayores y los jóvenes. Los padres no se involucran en las problemáticas de sus hijos.</p> <p>La pandemia de Coronavirus elevó el uso de las tecnologías entre los jóvenes, fomentando una mentalidad de individualismo y falta de preocupación por los problemas comunitarios. Se enaltecen las acciones y actitudes para conseguir dinero fácil y rápido.</p>	<p>Hay que identificar las problemáticas y conflictos sociales desde la adolescencia, y trabajar en ello antes de que lleguen al crimen organizado.</p> <p>Se debe fortalecer la capacitación en la ciudadanía para que sean capaces de tomar decisiones que influyan en temas de impacto a la comunidad.</p> <p>Debemos seguir fomentando la creación de espacios de diálogo para la construcción de paz.</p> <p>Hay que promover las escuelas para padres, en donde se construyan habilidades de comunicación y diálogo al interior de las familias.</p> <p>Debemos trabajar en la empatía, en la cordialidad y en la recuperación de espacios públicos que funcionen como centros culturales con</p>

		actividades de esparcimiento sanas para los jóvenes.
Mediadores		
Policías municipales	<p>No hay seguridad ni presencial policial en las calles.</p> <p>Los cuerpos policías no cuentan con equipamiento necesario para poder desempeñar sus funciones.</p> <p>Cada vez hay menos personal, pues ya no se enlistan por el peligro que representa.</p>	<p>Se ha optado por crear estrategias a corto plazo, y que ayuden a mejorar la seguridad en las colonias, como grupos de WhatsApp vecinales para el reporte de delitos.</p> <p>Se debe fortalecer la comunicación entre policías municipales y ciudadanía para el seguimiento y atención oportuno a casos de violencia.</p>
Fiscalías Estatales	No hay seguimiento a las denuncias.	
Poder Judicial	No hay tacto por parte de las autoridades encargadas de impartir justicia. Se han deshumanizado y carecen de empatía.	
Cárceles		
Otro		